

## En Chalchuapa

# Subversivos Detienen los Vehículos y Piden Dinero

Unos 60 subversivos armados, detuvieron ayer a las seis de la mañana a todo vehículo que circu-

lababa por la carretera a Santa Ana, en el Km. 63, a inmediaciones del beneficio La Mica.

Informan que los conductores eran obligados a parar y salir de los vehículos. Los extremistas les dispararon a las llantas para que no pudiera huir ninguno.

Cuando habían detenido a muchos vehículos, reunieron a los conductores y les dirigieron un mensaje subversivo, además de pedirles dinero que dijeron era "para contribuir a la causa".

Los subversivos tenían el rostro cubierto con gorras navarone. Bajaron gente de buses, camiones, automóviles, etc.

Cuando los sujetos despojaron del dinero a los circunstantes, huyeron del lugar por las fincas cercanas. Después llegó una patrulla del ejército pero no encontró a ningún terrorista, según informan.

También se supo ayer, que en los alrededores de esta ciudad habían sido encontrados 17 cadáveres. La mayoría eran jóvenes. No hubo mayores detalles de este hallazgo.

## Entidades en Plan de Emergencia en Sta. Ana

SANTA ANA.— Las instituciones de servicio como Cruz Roja, Cruz Verde, Bomberos Nacionales y auxiliares, cuerpos de seguridad y elementos de la Fuerza Armada, entraron ayer en plan de emergencia. El objeto es tratar de atender cualquier eventualidad que pudiera presentarse durante la festividad de Noche Buena. En la plaza Colón, la Cruz Verde ha instalado un puesto de socorro y los bomberos por su parte han destacado a una comisión, ya que en dicha zona se ha establecido la venta de pólvora.

quemar pólvora como bombas o morteros, "ya que la situación no está para esas actividades". (W.M.).

SANTA ANA.— Diez alumnas egresadas de la Academia Comunal de Corte y Confección "San José Obrero", de la colonia El Palmar, recibieron sus diplomas. El acto se celebró el domingo. A iniciativa del presbítero Clemente Barrera Rivas, se fundó dicha academia hace tres años, para ayudar a aquellas amas de casa y señoritas que deseen hacer de esta profesión un medio de vida.

En la actualidad es dirigida por doña Berta Díaz de Serrano y la señorita Estela Ayala Montes, quienes reciben todo el apoyo de la parroquia de "San José Obrero". Los

—Favor pase a la página 26.

## Zacatecoluca Profesores no Reciben sus Sueldos desde Abril

ZACATECOLUCA.— Doce profesores del Instituto Tecnológico de esta ciudad, no reciben sus salarios desde abril, lo cual les ha causado problemas económicos.

Los afectados dicen que no se explican el por qué de la tardanza en el pago de sus sueldos, por parte del Ministerio de Educación.

Los profesores trabajan a tiempo completo y otros laboran por el sistema de horas-clase. Dijeron que esta anomalía por parte de Educación los mantiene en situación difícil, ya que algunos tienen que viajar desde San Salvador para venir a laborar al mencionado instituto.

Agregan que para subsistir ellos y sus familias, han adquirido préstamos están pagando intereses altos, lo cual es perjudicial para su presupuesto hogareño.

Piden a las autoridades de Educación que aceleren los trámites para que puedan recibir sus salarios. Dijeron también que una comisión de ellos, ya visitó el citado ministerio, Corte de Cuentas y Ministerio de Hacienda y hasta ahora no les han resuelto nada. En julio les dieron una parte de los sueldos atrasados, pero como fueron cantidades pequeñas, de poco les sirvió.

Los alumnos del plantel informan que los profesores, en actitud de represalia contra el Ministerio de Educación, les han retenido las notas y hasta hoy no saben si aprobaron o no las materias, para someterse a algunos exámenes

de reposición o matricularlos en otra institución.

Los alumnos piden a Educación que resuelva este problema de cancelación de sueldos a los profesores, porque también ellos salen perjudicados al no recibir sus notas de estudios. Ellos visitaron a autoridades locales para exponerles el caso, pero no encontraron eco.

Según lo dicho por los profesores, la deuda de los salarios asciende aproximadamente a 60 mil colones. Dijeron finalmente que entre los afectados con el atraso de salarios, están también secretarías y ordenanzas.



**A SESINADO** — (Quezaltepeque). José Ovidio Castro Pineda fue sacado de su casa por cinco individuos armados. Sus familiares lo encontraron muerto a balazos en el desvío al Cantón El Jocate.



**ACCIDENTE**.— En la carretera de San Salvador a San Marcos, una pipa de agua derribó en el kilómetro siete, un poste de energía eléctrica con dos transformadores. El poste ocasionó el vuelco del vehículo que se ve al fondo, que chocó contra otro que venía en sentido contrario.

## Saldo de Enfrentamiento en Usulután: 5 Muertos

Un cabo y cuatro guardias muertos, otro herido, dos civiles lesionados, así como varios terroristas muertos y heridos, es el saldo de un enfrentamiento en Usulután, según los informes.

De acuerdo a los datos, varios agentes de la Guardia le daban protección a un subsergente que gozaba de licencia. Cuando el grupo de agentes, acompañado de dos civiles, pasaba cerca del desvío al caserío El Cantil, del cantón Los Planes, de San Agustín, fueron sorprendidos por la detonación de una bomba y luego por una lluvia de balas de distinto calibre.

Los agentes tomaron posiciones y repelieron el fuego por varios minutos hasta que poco a poco se fue recobrando la calma. En el lugar de la emboscada quedó el cadáver del subsergente, un cabo y cuatro agentes más, así como dos más heridos y dos civiles con lesiones de bala. En los alrededores quedaron varios cadáveres de terroristas y manchas de sangre, lo que denotaba que habían resultado también muchos heri-

dos, de acuerdo con los informes.

### HOSTIGAN PUESTO DE LA GUARDIA EN CINQUERA

Por otra parte se reportó que unos subversivos hostigaron a tiros el puesto de guardia de Cinquera. Cabañas, y detonaron un artefacto como a trescientos metros de la población. No se reportaron bajas de parte de los militares; se ignora si los subversivos sufrieron muertos.

Mientras tanto se indicó que un grupo de subversivos sin camisa y cubiertos de la cara llegaron a la hacienda Los Laureles, caserío San José, cantón Cujucuyo, de Texistepeque y asesinaron a los señores

Flavio Umaña y René Bri-zuela, trabajadores de la hacienda. Luego saquearon las viviendas y robaron 150 colones, un revólver 38 especial, ropa y viveres.

A la altura del cantón San Andrés, de Guaymango, Santa Ana, unos desconocidos asaltaron a Virgilio García y Gabriel Hernández, cooperante y tesorero de la cooperativa San Martín, y les robaron —según ellos— C6.439.45 y sus documentos. El dinero era para pagar las planillas de trabajadores de la hacienda.

Se indicó por otra parte que había sido volado un pequeño puente entre Concepción Batres y Eraguayquín, Usulután.

## Cancelan los Servicios Religiosos de Navidad

La Iglesia Católica Salvadoreña ha cancelado su tradicional homilía de Navidad. Al mismo tiempo ha suspendido todos los servicios nocturnos religiosos de Navidad, según mensaje cablegráfico de la UPI, responsabilizado por Raúl Beltrán Bonilla, que dice:

"San Salvador, dic. 20. (UPI).— La Iglesia Católica canceló su tradicional homilía de la Navidad por órdenes del Arzobispo Su-piente Arturo Rivera y Da-

mas e indicó que todos los servicios nocturnos con motivo de las festividades navideñas, serán suspendidos debido a la violencia, indicaron fuentes eclesias-ticas.

"No queremos arriesgarnos a ustedes. No es época propicia para realizar actos litúrgicos durante la noche. Es muy arriesgado", sostuvo por su parte el administrador eclesias-tico Modesto López".

## 1 Muerto y 9 Golpeados en Choque en S. Miguel

SAN MIGUEL.— Un muerto y nueve golpeados es el saldo de accidente en el kilómetro 91 de la PanamERICANA.

Según el cobrador de buses Juan Ramón Balza Sánchez y resultaron golpeados Daniel Escalante Torres, Arcadio Cruz Centeno, Wilberto de Jesús del Cid, Porfirio Ramírez Monge, Marta Rodríguez Monge, María de Jesús Sánchez Pérez, María Francisca Portillo García, Ana Leonor Avilés Arias y Domitilia Flores.

El motorista Antonio Morataya, por conducir a

gran velocidad el bus 73-868 perdió el control de la máquina y colisionó con un tubo al costado derecho de la vía.

El motorista huyó. (Ramírez).

SAN MIGUEL.— Cuatro cadáveres reconoció el Cruz Segundo de Paz.

En la colonia "15 de Septiembre", el sábado como a las siete de la noche, murió acerbillado a balazos Manuel de Jesús Vargas, de 44 años. El hecho huyó.

El cadáver de Mario Cruz Gómez, de 28 años.

—Favor pase a la página 49.



**CONSEJO DE DIRECTORES**.— (Santa Ana). La Universidad Autónoma de Santa Ana quedó fundada en esta ciudad y la cual funcionará a partir de enero en la Casa Rotaria. El Consejo de Directores es presidido por el dr. Carlos Giammattei Machón. En primer plano, sentados, Dr. Mauricio Gutiérrez Castro, Fiscal; Sr. Guillermo Lacayo López, Vicepresidente; Federico Costa Cols y doña Nena de Díaz Galeano.